



# Confía Claudia en pausa permanente a aranceles

**Querétaro.** En el aniversario 108 de la Constitución, envía al Congreso iniciativas para acabar con reelección y nepotismo

ARMANDO MARTÍNEZ  
Y CARLOS VEGA

QUERÉTARO

Vamos a tener un “buen acuerdo con Estados Unidos” para que los aranceles “queden pausados permanentemente”, confió la presidenta Claudia Sheinbaum.

En su conferencia de prensa matutina, que ayer tuvo lugar en Querétaro, la mandataria previó que las negociaciones con EU sean exitosas. “Confiamos en que vamos a tener un buen acuerdo... y que el tema de los aranceles va a estar pausado permanentemente”, manifestó.

Sobre las remesas que envían mexicanos, explicó que representan “solo el 20 por ciento de lo que generan en aquel país.

“Primero agradecer a las y los paisanos, son mexicanas y mexicanos extraordinarios siempre, pero más ahora, hay que decirlo con más fuerza, son muchos de ellos ya que están ahí de manera legal con permisos de trabajo o de plano con la nacionalidad.

“Los 37 a 39 millones de ori-

gen mexicano que están en Estados Unidos, eso no lo hace cualquiera, por lo que México es solidario fraterno, las familias se mantienen unidas, es única y eso se refleja en las remesas, porque no es que las familias se vayan para allá y allá se olvidan de México y se olvidan de sus familias, sino que les apoyan de manera permanente.

“Y además decir que se estima que estos 65 mil millones de dólares que llegan a México son solo el 20 por ciento de lo que ellos generan; el 80 por ciento se queda en Estados Unidos”.

Más tarde, Sheinbaum encabezó en el Teatro de la Repúbli-

ca la ceremonia por el 108 aniversario de la Constitución. Ahí anunció que envió al Congreso de la Unión dos iniciativas para evitar la reelección y el nepotismo en cualquier puesto de elección popular.

“Hoy (ayer), 5 de febrero, no puedo dejar pasar la fecha, así que estoy enviando al Congreso de la Unión dos nuevas reformas

constitucionales. La primera en honor a la Constitución de 1917, la no reelección a ningún puesto de elección popular.

“La segunda, la prohibición expresa de que ningún familiar pueda suceder de manera inmediata a otro tratándose de un puesto de elección popular, es decir, no al nepotismo”, anunció la mandataria.

Destacó las reformas implementadas en la gestión del ex presidente Andrés Manuel López Obrador, como la de programas sociales, salario mínimo y la del Poder Judicial para la elección de jueces, magistrados y ministros.

Sobre esta última dijo: “Quizá una de las más importantes y profundas reformas que se enviaron, y que es parte de la Constitución que hoy honramos en respetar, es la reforma al Poder Judicial. Con base en el artículo 39 que establece que todo poder público viene del pueblo, el pueblo decidió que los jueces, magistrados y ministros sean electos”. —



**Sheinbaum y el gobernador Mauricio Kuri a su llegada al Teatro de la República. ESPECIAL**